



## Gobierno de Guatemala promueve el proceso de Ley de Aguas con el Lema “Unidos por el Agua”

### Nueva colección “*Lotería Chapina*”, en el marco del mes patrio por Uniformes de Guatemala



### Últimas noticias

En septiembre profesionales podrán postularse para el Directorio de la SAT





## En septiembre profesionales podrán postularse para el Directorio de la SAT

Con base en la "Ley Orgánica de la Superintendencia de Administración Tributaria" Decreto 1-98 del Congreso de la República de Guatemala, se instaló la Comisión de Postulación, la cual tendrá el objetivo de seleccionar una nómina de 6 candidatos para que el presidente de la República, Bernardo Arévalo, Elija dos miembros para integrar el Directorio de SAT.

En la tercera reunión de trabajo, la Comisión de Postulación para elección del Directorio de la Superintendencia de Administración Tributaria (SAT) aprobó los documentos que deberán presentar las personas postulantes al Directorio. La convocatoria se publicará el viernes 30 de agosto de 2024 en el Diario de Centro América y otro periódico de alta circulación, así como en las páginas electrónicas de la SAT y del Ministerio de Finanzas Públicas (Minfin).

Quienes se postulen deberán presentar sus expedientes en original, una copia simple y una versión digital, en un sobre rotulado con su nombre y apellido completos. El expediente deberá incluir todos los documentos en el orden solicitado en la convocatoria, debidamente foliados y rubricados en cada hoja. El mismo deberá encuadernarse en espiral, en hojas tamaño carta y ordenado según el formato CPSAT-FORM-1, como portada, el cual podrá descargarse de la página de la SAT.

La documentación se entregará personalmente en la 8ª. avenida 20-59 zona 1, tercer nivel del edificio del MINFIN desde el 16 al 20 de septiembre de 2024, en un horario de 8:00 a 16:00 horas.

La Comisión de Postulación también habilitó el correo electrónico [comisionsat@minfin.gob.gt](mailto:comisionsat@minfin.gob.gt) para que las personas postulantes puedan realizar consultas. Los comisionados definieron la tabla de gradación, que permitirá evaluar a quienes se postulen.

Los méritos se calificarán de la siguiente manera: académicos, con 25 puntos; profesionales, con 70 puntos; de proyección humana, con 5 puntos; y éticos, con "sí" o "no", para dar una ponderación total de 100 puntos

### Integran la Comisión de Postulación:

- El ministro de Finanzas Públicas (MINFIN)
- Presidente del Colegio de Abogados y Notarios de Guatemala (CANG)
- Presidente del Colegio de Contadores Públicos y Auditores de Guatemala
- Representante del Colegio de Economistas, Contadores Públicos y Administradores de Empresas
- Representante de los decanos de las facultades o escuelas de Ciencias Económicas
- Representantes de las facultades o escuela de Ciencias Jurídicas y Sociales

## Destituyen a Registrador de Ciudadanos del TSE



El Pleno de Magistrados del Tribunal Supremo Electoral (TSE), presidido por Blanca Alfaro, habrían destituido a Ramiro Muñoz, Registrador de Ciudadanos del máximo ente electoral.

El Ministerio Público (MP) con antelación solicitó el retiro de antejuicio contra Muñoz, quien gozaba de la prerrogativa debido al cargo que ostentaba.

Posteriormente, la Corte Suprema de Justicia (CSJ) y Corte de Constitucionalidad (CC) otorgaron un amparo que mantenía la inmunidad a Muñoz.

El exfuncionario fue denunciado públicamente por la expresidentable y actual secretaria general de la Unidad Nacional de la Esperanza (UNE), Sandra Torres, debido a que supuestamente Muñoz, no quería entregar los libros de actas que por orden judicial le debían ser entregados.

Ramiro Muñoz, era vinculado al magistrado titular del TSE, Ranulfo Rojas, porque se presume fue su asesor cuando fungió como magistrado en otra institución del Estado.

La presidenta del TSE, Blanca Alfaro indicó que había una serie de "incidentes", con Muñoz y que requerían mejorar la institucionalidad.

Asumió Sergio Antillón, quien era el responsable de Organizaciones Políticas.



## Ricky Martín Sinfónico en Guatemala

El ícono puertorriqueño de la música pop, Ricky Martin, regresa a Guatemala después de más de 10 años con su concierto "Ricky Martin Sinfónico". El evento se llevará a cabo el 12 de septiembre de 2024 en la Explanada Cayalá a las 20:00 horas. Promete ser uno de los mejores espectáculos del año y una experiencia donde lo escucharemos como nunca

Boletos disponibles en [www.primerafila.com](http://www.primerafila.com) Shop

- Mesa black: Q1,590.00 + servicio ticketera Q150.00
- Mesa Platinum: Q1,290.00 + servicio ticketera Q125.00
- Mesa Oro: Q990.00 + servicio Ticketera Q100.00
- Mesa VIP: Q690.00 + servicio Ticketera Q75.00
- Gradas: Q390.00 + servicio Ticketera Q50.00



## Gobierno de Guatemala promueve el proceso de Ley de Aguas con el Lema “Unidos por el Agua”

Con el propósito de aprobar una ley de Aguas en Guatemala, se promueve el proceso bajo el lema “Unidos por el Agua”.

La normativa busca regular el uso del agua, Alex Guerra, director ejecutivo del instituto del Cambio Climático afirma que deben haber regulaciones para “el uso del recurso”, para que permita manejar de mejor manera los incendios forestales.

Además el agua debe ser de uso equitativo afirma.



Felipe Pop, alcalde de Cobán, Alta Verapaz afirmó que habrá escasez de agua. Además denunció porque según él, teniendo agua no ayudaron. Además a quienes según él, lucraron con el agua. También hizo un llamado para regular el agua.

Participaron en la presentación del proyecto, la ministra de Ambiente y Recursos Naturales (MARN), Patricia Orantes, presidente del Congreso, Nery Ramos, vicepresidenta, Karin Herrera y el presidente Bernardo Arévalo. En el evento, participaron sectores sociales y privado. Además grupos ambientalistas.

El presidente del Legislativo, indicó que la Ley de Aguas afirmó que contarán con el apoyo del sector público y privado para la elaboración de una ley de Aguas. Según Ramos, la propuesta debe ser técnica e inclusiva para la aprobación de la normativa.



Ramos hizo una alusión a las más de 20 iniciativas que se han presentado ante el Legislativo en materia de agua, pero que están engavetados.

En su intervención, la vicepresidenta Herrera resaltó la vital importancia del agua, describiéndola como “*el alma de nuestra tierra*”. A pesar de ser reconocida como un derecho humano universal, Herrera enfatizó que el acceso al agua sigue siendo una lucha constante, especialmente para las comunidades más vulnerables en Guatemala.

La vicepresidenta subrayó que el agua es esencial para la vida y que la falta de acceso a este recurso puede condenar a las comunidades a condiciones de pobreza, enfermedad y desnutrición. Destacó que el 90% de las aguas superficiales en el país están contaminadas, lo que afecta el desarrollo integral de la niñez y contribuye a problemas de salud, como lo evidencian los 364,491 casos reportados de enfermedades transmitidas por agua y alimentos entre el 30 de junio y el 6 de julio de 2024.

Para abordar esta crisis, a vicegobernante anunció la creación del Gabinete del Agua, que presidirá personalmente. Este nuevo organismo interinstitucional tendrá la misión de desarrollar y coordinar la Política Nacional de Agua, enfocándose en la conservación y gestión sostenible de los recursos hídricos del país. El Gabinete del Agua trabajará para proteger ríos y lagos, como el Atilán y el Motagua, y asegurará que el agua sea un derecho real, accesible y equitativo para todos los guatemaltecos.

Además, la vicepresidenta rindió homenaje a los defensores de los recursos naturales, como Bernardo Caal y las comunidades que luchan por la protección de sus ríos. Destacó el esfuerzo conjunto para conservar el lago de Atilán y el río Motagua, mencionando la colaboración con iniciativas como Boyan Slat The Ocean Clean Up para mitigar la contaminación. La funcionaria mencionó la construcción para una ley de aguas, donde deben participar todos los sectores.

Herrera hizo un llamado a la acción colectiva, instando a todos los sectores a unirse en la construcción de la Ley de Aguas, subrayando que esta no es solo una necesidad legal, sino una urgencia social, económica y moral. La creación del Gabinete del Agua representa un paso firme hacia un futuro donde el agua sea un símbolo de vida, unidad y progreso.

Finalmente, la vicepresidenta hizo un llamado a las y los diputados para apoyar esta iniciativa legislativa que aborda una problemática crítica que el país ha enfrentado durante décadas. Aseguró a los guatemaltecos que el gobierno está trabajando para que el agua sea un derecho universal, no un privilegio.

Por su parte, el presidente Bernardo Arévalo invitó a los distintos sectores a sumarse para la elaboración de la ley de aguas en beneficio de los guatemaltecos.

Arévalo manifestó que el Congreso se puede apropiarse de esta propuesta y lograr su aprobación.



## Los centros comerciales a nivel nacional se dieron cita en Nexus Expo 2024

Los centros comerciales en Guatemala, no solo representan a un importante sector en crecimiento y generador de empleos, además de desarrollo local, sino también se han convertido en un ecosistema que permite transformar la manera de presentar al público las nuevas tendencias comerciales.

La Asociación de Centros Comerciales de Guatemala (ACECOGUA), que reúne al gremio representando a 37 grupos empresariales y 78 proyectos comerciales en todo el territorio nacional, se complace en anunciar Nexus Expo 2024, el punto de encuentro definitivo para los centros comerciales de la región. Este congreso, que se celebrará el 22 de agosto en el Hotel Westin Camino Real, es una plataforma inigualable para aquellos que quieren llevar la magia de los centros comerciales al siguiente nivel. Nexus Expo 2024 será una oportunidad para intercambiar ideas innovadoras, establecer conexiones valiosas y fomentar el avance hacia una nueva era de excelencia operativa en los centros comerciales de Guatemala.

Nexus Expo 2024 ofrece un contenido enfocado en la gestión operativa comercial se estructurará en tres módulos que abordarán las áreas clave para el éxito de los centros comerciales: 1) Data intelligence, experiencia al cliente y gestión comercial; 2) Mantenimiento eficiente y sostenibilidad; y 3) Estrategias de comunicación y de seguridad. En el primer módulo, se desentrañarán los secretos de la data inteligente y estudios de mercado y su poder para transformar la forma en que se interactúa con los clientes. El segundo módulo explorará estrategias efectivas para optimizar la operación y el mantenimiento, asegurando que los centros comerciales funcionen como máquinas bien calibradas. Por último, el tercer módulo se centrará en cómo la innovación y la seguridad son pilares fundamentales para el éxito, integrando tecnología, datos y comunicación en la operación comercial. Expertos nacionales e internacionales serán los encargados de compartir su conocimiento en cada uno de los módulos.



ACECOGUA, a través de su Nexus Expo 2024, reunirá a un grupo de profesionales que contribuyen de diversas maneras al éxito de los centros comerciales. Están invitados a participar desde desarrolladores inmobiliarios y administradores de centros comerciales hasta gerentes de marketing y brand managers, así como los diversos aliados estratégicos y empresas de servicios como seguridad y tecnología. También se contará con la participación de emprendedores y estudiantes universitarios, reconociendo que todos desempeñan un papel fundamental dentro del ecosistema de los centros comerciales.

Además, al cierre del congreso se entregarán con los Premios Nexus, diseñados para resaltar y premiar a aquellos retailers que, más allá de sus metas comerciales, demuestran un impacto significativo a través de la innovación, creatividad y compromiso con sus comunidades. La primera edición de los Premios Nexus incluirá las siguientes tres categorías: 1) Innovación en diseño comercial; 2) Excelencia publicitaria; y 3) Éxito emprendedor y contribución local. Cada categoría evaluará criterios específicos, desde la efectividad del diseño y las campañas publicitarias hasta la promoción de la cultura local y la generación de empleo.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## Abre Casa Levuni, innovador centro de capacitación para panaderos y reposteros en Centroamérica



Levuni es una empresa del grupo Licores de Guatemala, que desde hace 57 años es la única fábrica de levaduras para panificación en Centroamérica. Su portafolio de productos está respaldado por un equipo de más de 200 personas, que además de producir levaduras, también elaboran premezclas para repostería, polvo para hornear, azúcar glass entre otros. Actualmente representan en Guatemala y El Salvador a la marca Fleischmann contando con más de 30 años de relaciones comerciales con AB Mauri.

Como parte de su especial trabajo en el área de panadería y repostería en Centroamérica, Levuni se enorgullece de anunciar la apertura de su nuevo y más innovador servicio: Casa Levuni. Su concepto y misión se enfocan en ayudar a desarrollar el talento de panaderos y reposteros que deseen capacitarse de una manera más profunda y detallada, desarrollando más y mejores técnicas de panadería, repostería y de administración y finanzas de sus propios negocios.

Así mismo, Casa Levuni estará debidamente equipada para atender sus necesidades en el proceso de formación con productos de panadería y repostería, degustaciones de los productos que aprenderán a hornear, ofreciendo un ambiente agradable y con todas las herramientas necesarias para realizar deliciosas y nuevas creaciones.



El equipo de Levuni invita a empresas y negocios del sector de panificación y repostería a capacitar a sus equipos en Casa Levuni, garantizando mejoras en su producción, así como motiva a los

guatemaltecos interesados en animarse a aprender esta noble profesión. La primera Casa Levuni se inauguró en Cuyotenango, siendo la siguiente en Zona 10 de la Ciudad



Capital. .



## Guatemala a través de Carmen Torrebiarte asume presidencia de Fedepricap

La presidenta del Comité Coordinador de Asociaciones Agrícolas, Comerciales, Industriales y Financieras (CACIF), Carmen María Torrebiarte participó en Tegucigalpa, Honduras en el Foro Regional Mujeres Liderando el Sector Empresarial en Centroamérica; donde integró un panel junto a las presidentas de la Unión Costarricense de Cámaras y Asociaciones del Sector Empresarial Privado, Costa Rica (UCCAEP) y Consejo Hondureño de la Empresa Privada (COHEP).



Como parte del evento, as presidentas de UCCAEP, COHEP y CACIF; Maritza Hernández, Anabel Gallardo, y Carmen María Torrebiarte, respectivamente, firmaron acuerdo de colaboración para promover en la región el liderazgo femenino, el desarrollo

sostenible y la libre empresa. Les acompañan representantes del Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) y del y del Comité de Género de COHEP.

Además, en la actividad, se habló acerca de proyectos de CACIF para aumentar la productividad y competitividad, Carmen María Torrebiarte mencionó el fomento de la participación en la gremialidad, el apoyo a entidades de formación como el Instituto Técnico de Productividad (INTECAP) y el impulso a la Global Apprenticeship Network (GAN Guatemala), una iniciativa que busca cerrar la brecha entre la oferta y demanda del mercado laboral a través de los aprendizajes basados en el trabajo.

Tras el Foro Regional, la Federación de Entidades Privadas de Centroamérica, Panamá y República Dominicana (Fedepricap) celebró su Asamblea General donde se eligió a Carmen María Torrebiarte como su presidenta.

La Vicepresidencia estará a cargo del Consejo Nacional de la Empresa Privada (CONEP), de República Dominicana, y fue su vicetitular, Celso Marrazini, quien participó en la asamblea.



La empresaria, Maritza Hernández, presidenta de la Unión Costarricense de Cámaras y Asociaciones del Sector Empresarial Privado (UCCAEP), fue la responsable de juramentar a Carmen María Torrebiarte al hacer el traspaso de la presidencia de Fedepricap. Durante la asamblea, los presidentes de las organizaciones empresariales de la región discutieron temas clave, como el impulso de iniciativas para el desarrollo en sus países miembros, las oportunidades para el fortalecimiento de las democracias en la región, la atracción de inversiones, el nearshoring, la facilitación de comercio, y el fomento de la Conducta Empresarial Responsable. Todo lo anterior, con el objetivo de promover el desarrollo centroamericano de la mano del sector empresarial.

Fedepricap agrupa a más de 150 mil empresas formales de todos los sectores, las cuales generan más de 8 millones de empleos en la región.



## Nueva colección “Lotería Chapina”, en el marco del mes patrio por Uniformes de Guatemala

Uniformes de Guatemala, la empresa líder en la confección de uniformes y productos innovadores se complace en anunciar el lanzamiento de su nueva colección “Lotería Chapina”. Esta colección especial estará plasmada en una línea de playeras y gorras, ofreciendo 16 diseños únicos que capturan la esencia cultural de Guatemala.

Para quienes residen en la ciudad de Guatemala las fiestas cívicas comienzan en el mes de agosto con la Feria de Jocotenango y continúan en el mes de septiembre, con la celebración de la Independencia. Para Uniformes de Guatemala es importante destacar su participación en estas actividades pues reflejan su profundo amor y pasión hacia el país.

*“Nos sentimos profundamente orgullosos de nuestras raíces y con esta colección queremos reflejar ese orgullo chapín, especialmente en estas fechas tan significativas para los guatemaltecos. Cada diseño es una representación vibrante de nuestra cultura y patrimonio, y estamos emocionados de compartirlo con nuestros clientes a través de nuestras tiendas al detalle”, comentó Víctor Girón, gerente general de Uniformes de Guatemala.*



Girón hizo énfasis en la importancia de resaltar lo que es de Guatemala; es decir, las tradiciones, la cultura y aquellos conceptos que caracterizan a los chapines. Esas palabras, que solo quienes son guatemaltecos o han aprendido a conocerlas, pueden identificar y compartir.



La colección “Lotería Chapina” de UDG, es una interpretación del clásico juego de lotería en cartones, en donde cada ilustración original con su frase correspondiente cobra vida una variedad de playeras y gorras. La colección destaca elementos que capturan el espíritu de la cultura guatemalteca, tales como: “Para todo mal un tamal y para todo bien también: El Tamal”, “Patojo chispudo: El Chapín” y “Para la chamusca: La Pelota”, entre otros.

Las playeras y gorras están confeccionadas con materiales de alta calidad, asegurando durabilidad y comodidad, ideales para lucir durante las festividades patrias y más allá. Esta edición limitada estará disponible en las tiendas al detalle de Uniformes de Guatemala, ubicadas en: Oakland Place, Plaza Madero Carretera a El Salvador, Centro Comercial Santa Clara zona 10, Interplaza Xela, Centro Comercial Spazio zona 15, Centro Comercial Pasaje Naranjo, Plaza Madero Próceres, Interplaza Chimaltenango y Plaza Américas en Mazatenango. Las playeras de la

colección estarán disponibles por Q89.00 cada una, mientras que las gorras tendrán un precio de Q97.00.

“Este lanzamiento es nuestra manera de rendir homenaje a Guatemala y compartir ese sentimiento de orgullo nacional con nuestros clientes. Esperamos que esta colección se convierta en una parte especial de las fiestas patrias”, añadió Girón.